

Teilnahme an Wettbewerben innerhalb der Erprobungsstufe

1. Känguru-Wettbewerb:

Wie bereits in den Grundschulen üblich, erhalten auch unsere Schülerinnen und Schüler die Gelegenheit, am Känguru-Wettbewerb teilzunehmen.

Der Känguru-Wettbewerb wird zentral durch den Verein Mathematikwettbewerb Känguru e.V., der seinen Sitz an der Humboldt-Universität zu Berlin hat, vorbereitet und ausgewertet. Durchgeführt wird der Wettbewerb jedoch dezentral an den Schulen.

Die freiwillige Teilnahme am Wettbewerb ist für alle Schülerinnen und Schüler der Klassen 3 bis 13 aller Schularten möglich– lediglich die Zustimmung der Teilnehmer bzw. ihrer Eltern muss an der Schule vorliegen. Für jede Klassenstufe gibt es altersgerechte Aufgaben, die am Kängurutag in 75 Minuten zu bearbeiten sind.

Der Wettbewerb finanziert sich selbst. Zur Deckung der Kosten für Vorbereitung, Organisation, Auswertung und Preise wird für jeden Teilnehmer ein Startgeld von 2,- Euro erhoben, das geschlossen vom verantwortlichen Lehrer oder der verantwortlichen Lehrerin zu entrichten ist.

2. Vorlese-Wettbewerb:

In der 6. Klasse nehmen wir jedes Jahr am **Vorlesewettbewerb** teil. In den Klassen werden wir dafür nach den Kriterien für gutes Vorlesen ein Kind auswählen, das für die Klasse zur Auswahl des Schulsiegers antritt. Dieser vertritt uns dann auf der Kreisebene und vielleicht auch auf Bezirks-/ Landes- und Bundesebene.

Der Vorlesewettbewerb des Deutschen Buchhandels steht unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten und zählt zu den größten bundesweiten Schülerwettbewerben, er wird von der Kultusministerkonferenz empfohlen. Rund 600.000 Schülerinnen und Schüler beteiligen sich jedes Jahr.

Mitmachen können alle sechsten Schulklassen. Wer gerne liest und Spaß an Büchern hat, ist eingeladen sein Lieblingsbuch vorzustellen und eine kurze Passage daraus vorzulesen.

Bücher gibt es für jeden Geschmack und zu allen Themen. Ob Spannung, Unterhaltung, Wissen: Lesen ist Kino im Kopf und eine Reise in fremde Welten. Der Vorlesewettbewerb bietet die Gelegenheit, die eigene Lieblingsgeschichte vorzustellen und jede Menge neue Bücher zu entdecken.
Und das Beste: man kann dabei auch noch gewinnen...

Der Vorlesewettbewerb wird seit 1959 jedes Jahr vom [Börsenverein des Deutschen Buchhandels](#) in Zusammenarbeit mit Buchhandlungen, Bibliotheken, Schulen und kulturellen Einrichtungen veranstaltet.

3. Big-Challenge:

Auch am bundesweiten „Big Challenge“-Wettbewerb nehmen wir mit unseren Schülerinnen und Schülern teil. Hier werden immer wieder tolle Ergebnisse erzielt.

Das Hauptziel des BIG CHALLENGE ist, Schülern einen **pädagogischen Anreiz zu geben, ihre Englischkenntnisse auf spielerische Weise zu verbessern**. Für den Erfolg dieses Events und vor allem für die Motivation der Schüler ist es wichtig, dass möglichst viele Schüler teilnehmen.

4. Welttag des Buches:

Im Rahmen des Welttags des Buches, bei dem alle unsere Fünftklässler im Rahmen einer Büchereiführung einen Buchgutschein für das jährlich herausgegebene Buch „Ich schenk dir eine Geschichte“ erhalten, besteht auch die Möglichkeit an einem Schreib- und Kreativwettbewerb der Stiftung Lesen in Zusammenarbeit mit der Deutschen Post teilzunehmen und tolle Preise für die Klasse zu gewinnen!

5. Mathematik-Olympiade:

Bei Interesse können unsere Schüler an der Mathematik-Olympiade teilnehmen. Dies ist ein jährlich bundesweit angebotener Wettbewerb, an dem über 250.000 Schülerinnen und Schüler teilnehmen. Sie hat eine bis in das Schuljahr 1961/62 zurückreichende Tradition. Die Mathematik-Olympiade bietet allen interessierten Schülerinnen und Schülern die Möglichkeit, ihre besondere Leistungsfähigkeit auf mathematischem Gebiet unter Beweis zu stellen. Der nach Altersstufen gegliederte Wettbewerb erfordert logisches Denken, Kombinationsfähigkeit und kreativen Umgang mit mathematischen Methoden. Die Teilnahme am Wettbewerb regt häufig zu einer weit über den Unterricht hinausreichenden Beschäftigung mit der Mathematik an.

Der Wettbewerb für weiterführende Schulen – Olympiadeklassen 5 bis 12

September	Schulrunde	Die Aufgaben werden über die Landesbeauftragten allen interessierten Schulen zur Verfügung gestellt. Die Schulrunde ist als Hausaufgabenwettbewerb mit einer Bearbeitungszeit von etwa 4 Wochen konzipiert.
Mitte November	Regionalrunde	Erfolgreiche Teilnehmerinnen und Teilnehmer der Schulrunde werden zur Regionalrunde eingeladen und schreiben dort eine mehrstündige Klausur.
Ende Februar	Landesrunde	Die Besten der Regionalrunde nehmen an der Landesrunde teil, einem ein- oder zweitägigen Klausurwettbewerb.
Mai / Juni	Bundesrunde	Mannschaften von durchschnittlich 12 Schülerinnen und Schülern ab Jahrgangsstufe 8 aus allen Bundesländern nehmen an der viertägigen Bundesrunde teil. Sie wird jährlich von einem anderen Bundesland ausgerichtet und umfasst zwei viereinhalbstündige Klausuren mit je drei Aufgaben sowie ein abwechslungsreiches Rahmenprogramm. Die Bundesrunde endet mit einer großen Preisverleihungsfeier.